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                        Aos cinco dias do mês de outubro do ano de dois mil e quinze, às dezoito 
horas, no Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a trigésima quarta SESSÃO 
ORDINÁRIA, da terceira Sessão Legislativa, da sexta Legislatura da Câmara Municipal de 
Vereadores de Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Marcos 
Cesar Garcia e os Vereadores: Tiago Pacheco Govoni, Laureni Garcia Pagini, Diogo da 
Rocha Vaz, Nercio da Silva Ambos, Ilo Wildfaier Lombardi, Rodrigo Semensatto de Lima e 
Elomar Rocha Kologeski. O Vereador Osmar Silveira de Souza estava ausente nesta 
Sessão. Havendo quórum, o Presidente Marcos, invocando a proteção de Deus, declarou 
aberta a Sessão. Foi lido o resumo da minuta da ATA N° 033/15, que foi votada e 
aprovada por unanimidade. Após passou à leitura das correspondências RECEBIDAS DA 
PREFEITURA: Of. PGM n° 031/15 encaminhando Projeto de Lei n° 032/15. Of. PGM n° 
033/15 encaminhando Projeto de Lei n° 028/15. Of. n° 138/15 encaminhando resposta à 
Indicação n° 045/15. Of. n° 139/15 encaminhando resposta às proposições aprovadas por 
esta Casa Legislativa na Sessão Ordinária do dia 21 de setembro de 2015. RECEBIDAS 
DE TERCEIROS: Of. Circular n° 002/15 convidando os Vereadores a aderir ao Projeto 
Outubro Rosa. EXPEDIDAS À PREFEITURA: Of. N° 057/15 enviando proposições 
aprovadas na sessão ordinária de 28 de setembro de 2015. EXPEDIDAS TERCEIROS: 
Não Houve. No período do GRANDE EXPEDIENTE, os vereadores previamente inscritos 
foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna a VEREADORA LAURENI, 
saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes, 
em especial ao Vilson e Doraci, Leandro e Batista. Comentou sobre o Outubro Rosa que é 
um mês dedicado à saúde da mulher, o que vem sendo debatido no Estado, que tem 
maior índice de câncer de mama e de colo de útero, e deve ser combatido para não deixar 
a mulher sofrer, pois a mesma já trabalha suficiente e tem grande responsabilidade de 
mãe trabalhadora e esposa que domina a casa. Comentou que hoje esteve na UBS Solon 
Tavares juntamente com as enfermeiras, para saber sobre números de câncer de mama 
no Município, as quais não tem número certo, mas aproximadamente quatro mulheres 
neste ano  já passaram por quimioterapia e radioterapia, um tratamento que judia das 
mulheres e por isso devem olhar para este lado  e incentivar as mulheres a se cuidarem 
um pouco. Comentou que foi lido o oficio da Assistência Social que estará junto com a 
programação do Outubro Rosa que começa dia dezenove. Falou toda a programação da 
semana do Outubro Rosa, onde haverá muitas palestras, do dia dezenove ao dia vinte e 
seis de outubro, no qual haverá almoço, onde todas as mulheres que chegarem até às dez 
horas e trinta minutos ganharão um tíquete para alimentação. Comentou sobre a vacina 
do HPV, a qual algumas meninas não fizeram a segunda dose. Ressaltou que no 
Município não houve nenhum caso de HPV, mas houve em algumas cidades do Estado. 
Comentou sobre a votação para eleger as Conselheiras Tutelares, dizendo que este é um 
trabalho muito importante voltado para as crianças garantindo os direitos da criança e 
protegendo contra maus tratos quando houver. Ressaltou que as Conselheiras que 
ganharam vão desempenhar muito bem este cargo porque já tem Conselheiras que já têm 
experiência, outras trabalharão em equipe. Falou que as ganhadoras foram as seguintes: 
Jéssica Lanzarini, duzentos votos; Vera Semensatto, cento e cinquenta e cinco votos; 
Josefa Kologeski, cento e quarenta e dois votos; Elisandra Passos, cento e doze votos e 
Mara Solange Farias, oitenta e dois votos. As suplentes foram: Gisele, Creonice e 
Luciane. Ressaltou que o povo decidiu e escolheu pessoas que conhecem todo o povo e 
estamos bem para seguir um trabalho direcionado às crianças. Comentou que participou 
de um almoço beneficente na Associação da Costa da Serrinha em Cerro dos Abreus, 
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onde foi feito uma mobilização grande para o senhor Leonildo que sofreu um acidente e 
está numa cadeira de rodas. Relatou que ficou surpresa com a mobilização das pessoas, 
inclusive de alguns Vereadores, que estavam ajudando no almoço que irá render um 
grande lucro para que não falte nada ao Leonildo. Falou que ele estava lá e isso é o 
mínimo que o ser humano pode fazer por uma pessoa que está passando por um 
problema e com o tempo, se Deus quiser, pode ser tudo solucionado. Falou que sábado 
esteve participando, junto com o Vereador Tiago, de uma feira em Camaquã, como um dia 
de campo, onde já esteve no ano passado, onde se vê diversos temas que é bom ouvir o 
que os técnicos estão passando. Comentou sobre os estandes, como hortaliças, 
sementes, apicultura, peixes, entre outros. Falou que foi muito importante, coisas que 
influenciam na agricultura, muita gente talvez nem ficou sabendo, mas é de grande 
interesse que a Emater mais publicasse essa feira porque é de grande interesse para o 
produtor. Usou a tribuna o VEREADOR RODRIGO, saudou o Presidente, demais colegas 
Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Parabenizou a todos os idosos pela 
passagem do Dia do Idoso e deixou um grande abraço a todos. Pediu ao Presidente para, 
se possível, a secretaria da Casa possa lhe passar uma planilha com as respostas 
atrasadas dos Pedidos de Informações e demais pedidos feitos por esta Casa, em 
especial aos que estão atrasados, pois tem vários atrasados novamente. Comentou que 
tem pedidos feitos aqui que no outro dia já tem resposta, talvez não seja de grande 
importância ou é para fazer chacota com algum Vereador, mas pedidos extremamente 
importantes que são feitos pelos Vereadores simplesmente são engavetados, esquecidos, 
descumprindo a Lei que existe no Município. Parabenizou as candidatas ao Conselho 
Tutelar, não só as eleitas, mas as onze participantes da eleição que são as seguintes: 
Jéssica, Vera, Josefa, Elisandra, Mara, Gisele, Creonice, Luciane, Jaqueline, Caroline e 
Jéssica. Parabenizou-as por querer se empenhar numa causa das crianças e 
adolescentes e disse às candidatas novas que irão entrar, que Deus ilumine o caminho 
delas para que possam ser pessoas que façam o trabalho igualmente ou melhor às que 
irão sair. Comentou que irão sair grandes Conselheiras Tutelares como a Cássia e a 
Creonice que não puderam concorrer por motivo de Lei e espera que as funcionárias que 
irão entrar tenham o mesmo desempenho e tem certeza que vão ter porque são pessoas 
estudadas e com bom grau de inteligência. Desejou boa sorte neste mandato a todas e 
que consigam fazer um bom mandato no Conselho Tutelar. Pediu desculpas à família do 
Julinho por não ter feito presença no almoço beneficente, mas infelizmente está com um 
problema com um amigo no Hospital Conceição que está correndo atrás, tentando ajudar 
a resolver, ficou o dia inteiro lá e quando terminar a Sessão vai voltar, então sabe que nos 
almoços beneficentes toda a população pega junto, inclusive os Vereadores ajudam. 
Deixou o registro de desculpas porque a família do Julinho são seus visinhos e pode 
alguém dizer que o Vereador não estava, mas não estava porque estava ajudando em 
outra causa de doença. Comentou sobre o Projeto 027/15 que vai para votação hoje, 
sobre o qual já havia deixado claro em uma reunião o seu voto aberto e disse aos 
motoristas do transporte escolar que de sua parte podem ficar tranquilos porque seu voto 
continua sendo o mesmo, sabe que as vezes é tirado do funcionário que não tem culpa e 
faz por merecer. Usou a tribuna o VEREADOR TIAGO, saudou o Presidente, demais 
colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Falou que sábado participou 
de uma feira em Camaquã, a qual a Vereadora Laureni já falou, mas quer reforçar, uma 
feira organizada pelo Município de Camaquã onde todos Municípios visinhos são 
convidados e a Emater de Barão do Triunfo lotou três ônibus para a feira que é muito 
importante para a parte da diversificação, com palestras sobre a criação de ovelhas, vacas 
leiteiras, plantação de hortaliças, irrigação entre outras palestras como programa de 
recuperação de solo. Comentou sobre o CAR que é Cadastro Ambiental Rural que até o 
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ano de dois mil e dezesseis todos os proprietários de terras devem fazer este cadastro e 
quem não fizer vai ter problemas futuros em relação à desmatamento e uso de terras com 
desnível acima de quarenta e cinco graus. Agradeceu a população que votou na eleição 
do Conselho Tutelar, foram mais de mil votos, o que surpreendeu todos que participaram, 
pois não era uma eleição obrigatória e não tinha transporte. Parabenizou as vencedoras e 
as demais que participaram da eleição. Agradeceu e parabenizou os organizadores do 
almoço beneficente ao Leonildo Goulart, onde se fez presente. Agradeceu a todos que 
fizeram doações com dinheiro ou brindes para o almoço, ao gaiteiro Zé Pacheco e a todos 
que ajudaram este rapaz que sofreu este acidente e perdeu uma das coisas mais 
importantes que é  o poder de caminhar. Desejou que o mesmo se recupere, mesmo 
sendo uma luta difícil que ninguém merece, mas às vezes acontece. Comentou que 
quarta-feira, juntamente como o Vereador Marcos, participou de um seminário realizado 
pela ACVERC em Porto Alegre, onde na parte da manhã tiveram várias palestras. 
Comentou de uma palestra a respeito da doação de sangue, que o Deputado Jardel está 
fazendo um novo projeto para tentar o banco de doação de sangue. Ressaltou que o 
Município de Butiá faz uma excursão para levar doadores de sangue à Porto Alegre, o que 
poderiam copiar aqui também, porque é uma coisa importante que todos precisam quando 
sofrem um acidente ou tem uma doença. Falou da palestra da Celulose Riograndense, 
uma importante empresa para os Municípios da região, onde foi relatado que para cada 
hectare que a empresa planta de reflorestamento eles fazem de mata nativa comprando 
ou reflorestam, então é uma empresa que está crescendo e se preocupa com o meio 
ambiente, atualmente devido ao aquecimento global e a falta de água, estas empresas 
que tem esta preocupação são muito importante. Outra palestra foi a respeito da 
Constituição Federal, sobre os Vereadores, Regimento Interno e coisas parecidas que foi 
bem importante. Relatou que ele e o Vereador Marcos combinaram que não vão cobrar 
diárias referentes à ida porque se está nesta crise, foram para participar, para buscar mais 
aprendizado e para dar uma força para a ACVERC. Usou a tribuna o VEREADOR 
ELOMAR, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam 
presentes. Parabenizou a equipe organizadora do Outubro Rosa, para o qual tem aqui um 
cartaz, foi ouvido o ofício que foi encaminhado à esta Casa por esta equipe que vem 
organizando este trabalho há mais tempo e tem certeza que tem tido sucesso neste caso 
tão necessário no Município, tudo que se fala em prevenção, deve-se trabalhar com 
vontade para que futuramente as coisas não venham a gerar problemas maiores. 
Parabenizou a todas as candidatas que concorreram as eleições do Conselho Tutelar, 
todas que se dispuseram a colocar seus nomes, estão todas de parabéns porque 
decidiram concorrer uma eleição e colocaram seus nomes para serem escolhidas, 
independentemente das que foram eleitas ou não, todas tiveram a mesma vontade e  
garra de querer trabalhar pelo Município, crianças, adolescentes e pelas famílias que tem 
tantos problemas, e precisa-se desta equipe para que estes problemas não aumentem. 
Comentou que nas últimas eleições do Conselho Tutelar, viu que tinham mais urnas para 
votação em praticamente todo o Município, lamentou que nesta eleição ao invés das 
coisas serem ampliadas ou permanecerem no que se tinha, diminuiu deixando a 
população bastante carente de locais de votação. Relatou que mais de mil pessoas 
votaram, mas tem certeza que se houvesse mais urnas a disposição, haveria bem mais 
participação porque a Democracia é a liberdade de escolha e direito de cada um exercer a 
sua vontade e desejo, e nas ultimas eleições do Conselho foram um pouco cortado este 
direito em algumas regiões do Município e só tem a lamentar que o Executivo tenha 
deixado esta parte a desejar. Relatou que em Cerro Grande do Sul havia seções em todo 
o Município, então a população teve a oportunidade de participar em todo o Município e 
não apenas em alguns locais. Comentou que não houve transporte e não dependia de 
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Juiz Eleitoral, mas sim de simplesmente da boa vontade dos poderes Executivo e 
Legislativo. O Legislativo aprovou uma Indicação por unanimidade neste sentido, então do 
Legislativo não faltou esta boa vontade e sim do poder Executivo. Pediu à Presidência 
desta Casa, conforme o Vereador Rodrigo já citou, para  que seja providenciada uma 
relação dos seus Pedidos de Informação que ainda não vieram respostas e também pediu 
à Presidência desta Casa, junto com o setor Jurídico que a partir de hoje faça exercer  o 
que determina o Regimento Interno no Artigo 176 parágrafos primeiro e segundo, 
conforme Decreto-Lei 201/67 e também o que determina a Lei Orgânica com relação aos 
Pedidos de Informação que não chegam no tempo estabelecido, porque não vai ficar a 
vida toda falando a mesma coisa, pedindo a mesma coisa e dependendo da boa vontade 
do Executivo que não obedece a Lei Orgânica e não considera o Regimento Interno desta 
Casa. Falou que hoje tem a votação do Projeto de Lei 027/15 com representação grande 
dos motoristas e conforme já houve uma reunião nesta Casa, não viu uma justificativa 
convincente por parte do Executivo com relação a este Projeto de Lei, então se não foi 
retirado por parte do Executivo está na pauta para votação e estão aqui para decidir, sua 
posição continua a mesma conforme já havia falado. Em COMUNICAÇÕES, os 
Vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna 
o VEREADOR ILO, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que 
se faziam presentes. Deixou seu parabéns aos organizadores do almoço beneficente ao 
senhor Leonildo, um almoço de primeira qualidade. Comentou sobre a eleição do 
Conselho Tutelar, parabenizando todas as candidatas que concorreram a esta eleição, 
independente de ganhar ou perder, todas com a intenção de trabalhar em prol do 
Município, em prol das crianças. Agradeceu a todas as pessoas que compareceram 
dispondo seus votos, embora não tivesse um número grande de votantes devido ao 
transporte e poucas urnas. Deixou um recado ao Executivo sobre uma resposta que veio a 
esta Casa referente ao seu Pedido de Providência que tivesse transporte para as eleições, 
a resposta não o satisfez, nem a comunidade porque pareceu bastante falsa, jogando a 
culpa em cima do Comdica. Comentou sobre os Pedidos de Informações que estão 
atrasados, inclusive pedidos seus estão atrasados e quer, se for possível,  que mande o 
relato destes pedidos. Usou a tribuna o VEREADOR NERCIO, saudou o Presidente, 
demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Parabenizou a 
comissão que organizou o almoço beneficente do senhor Leonildo e pediu desculpas por 
não ter comparecido no almoço porque ontem era dia de eleição e como tem taxi tinha 
muito serviço e também tinha aniversário de sua sogra e não pode visitá-la por isso pediu 
desculpas a ela também. Comentou que quer fazer uma visita ao Leonildo, até para pedir 
desculpas, mas ele sabe que defende esta causa como já ajudou por esta Casa. 
Parabenizou sua sogra pelo seu aniversário ontem. Parabenizou as candidatas ao 
Conselho Tutelar, tanto as vencedoras, em especial à Josefa, quanto as que não 
conseguiram e disse para não desistirem dos sonhos e que sigam em frente. Agradeceu a 
equipe organizadora do Outubro Rosa pelo oficio que enviaram a esta Casa pedindo 
apoio, com certeza sabem que tem o apoio desta Casa como no ano passado e neste ano 
não vai diferente. A respeito do que o Vereador Tiago falou da palestra, da qual não sabia, 
falou que uma coisa vem lhe preocupando que é a respeito do Cadastro Ambiental que até 
o ano de dois mil e dezesseis todos devem estar em dia com este cadastro, pelo qual 
terras acima de quarenta e cinco graus o produtor não vai poder usar. Falou que acha que 
está na hora desta Casa ver o que está acontecendo porque até agora não sabe como 
funciona este projeto, e ver se realmente este projeto vai ser desta forma e se é cabível 
mandar uma Moção, se mobilizar todas as Câmaras para fazer uma Moção em cima deste 
projeto porque, pelo que escuta na rua, o proprietário que tiver terras em desnível não vai 
poder mais usar. Questionou se o Governo vai indenizar todos ou pagar para proteger, é a 
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favor de proteger o meio ambiente, mas o Município tem muita terra em desnível e quer 
ver até onde atinge isto. Comentou que esta Casa vai ter que entrar em contato com a 
equipe do Governo que fez este projeto para ver se todas as Câmaras se mobilizando e 
mandando uma Moção, ainda conseguem mudar alguma coisa neste projeto que entra em 
vigor a partir de maio de dois mil  e dezesseis. Comentou que se o projeto for rigoroso do 
jeito que vê falar, é bem preocupante. Em seguida, passou-se à ORDEM DO DIA, quando 
foram discutidas, votadas e aprovadas por unanimidade as seguintes proposições: 
INDICAÇÃO  Nº 047/15 DO VEREADOR RODRIGO  que estude a possibilidade de ser 
feito no mínimo uma vez por mês a coleta de sangue dos cavalos pela veterinária do 
Município e que seja encaminhado essas amostras de sangue para um laboratório para 
realizar analise de vários tipos de doenças, ficando por conta do proprietário do animal o 
pagamento do exame cobrado pelo laboratório, sendo feito o exame nos animais em que 
os proprietários tiverem interesse. Justificativa: Digo isto por conhecer um pouco dessa 
área, por exemplo um exame para saber se o animal tem a doença chamada “Mormo” 
hoje o laboratório está cobrando o valor de R$50,00, onde este exame está sendo cobrado 
pelo Estado para qualquer manuseio com o cavalo e se o proprietário for pagar o exame 
particular  vai ter o custo mínimo de R$ 200,00, tendo em vista que poderia ter somente o 
custo de R$ 50,00 para o proprietário se fosse feito uma parceria com o Município, onde o 
mesmo não teria gastos, pois o veterinário seria o do Município e o carro para levar o 
exame até Porto Alegre o Município também tem como por exemplo os carros da saúde 
que vão diariamente para Porto Alegre, sendo que o proprietária poderia trazer  seu 
animal até a sede do Município se fosse marcado um dia com antecedência, evitando do 
veterinário ter que se deslocar até cada propriedade. Este pedido serve como prevenção, 
pois esta doença chamada Mormo é um caso de saúde publica, sendo assim feita a 
prevenção para evitar algum caso que possa acontecer em nosso Município, e se os 
proprietários tiverem os exames em mãos fica muito mais fácil evitar e combater uma 
questão desse tipo que possa vir a acontecer.  PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 072/15 DA 
VEREADORA LAURENI  que seja providenciado restauração da estrada e construção de 
um bueiro com canos, passando na residência de Soeli Custódio indo até a propriedade 
de Altemir Lanzarini.   Justificativa: Moradores relatam que a mais de três anos que os 
usuários pedem providências, pois já atingiu até lavouras de moradores, onde os mesmos 
já tentaram entupir o bueiro com pedras mas as chuvas levaram novamente, relatam que 
já estão cansados de solicitar ajuda e que ficam sem acesso as casas quando chove.  
PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 073/15 DA VEREADORA LAURENI  que seja 
providenciado com urgência o conserto do banheiro masculino da Unidade Básica de 
Saúde do centro, pois o mesmo está fechado há meses. PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 
042/15 DA VEREADORA LAURENI  que informe o que segue: Nome dos funcionários 
que recebem FG (função gratificada); Qual a função do concurso do funcionário; Qual a 
função do FG. Houve Pedido de Vista ao PROJETO DE LEI 027/15, requerido pelo 
Vereador Tiago e concedido pelo Presidente Marcos. Após, passou-se ao espaço dos 
LÍDERES DE BANCADA. Usou a palavra a VEREADORA LAURENI, Vice-Líder do PTB, 
falou sobre a construção das casas do Programa Minha Casa Minha Vida, no qual o 
pessoal veio, está trabalhando  e espera que terminem as casas para que as pessoas 
tenham seu cantinho, sua privacidade. Comentou sobre o Dia do Vereador, no qual 
recebeu mensagem, não tinha lembrado, embora seja Vereadora vinte e quatro horas por 
dia. Deixou um abraço a todos Vereadores e disse que faz seu trabalho com muito carinho 
e respeito porque gosta do trabalho que faz pelo povo. Falou do Dia do Idoso, dizendo que 
gosta de participar da terceira idade, está sempre junto quando pode e se considera 
terceira idade sim. Deixou uma mensagem ao seu grupo, as pessoas que ama estar junto 
pela persistência, pelo que o idoso já fez, já trabalhou pelo sustento da família, já criou 
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uma família, já deu a mão para quem precisou e ainda com um brilho nos olhos que 
possui um segredo da sabedoria. Disse à terceira idade para que perca a noção do tempo, 
mas nunca perca o sentido da vida, perca as pessoas que ama, mas nunca o amor por 
elas, perca vários colegas, mas nunca os verdadeiros amigos, perca a coragem, mas 
nunca a fé e mesmo que perca tudo nunca perca a esperança de ter tudo outra vez. 
Comentou que é isso que o idoso tem aqui em Barão do Triunfo. Usou a palavra o 
VEREADOR RODRIGO, Líder do PMDB, saudou novamente quem não se fazia presente 
na sua primeira saudação. Falou que já foi convidado pela Vereadora Laureni e o senhor 
Henrique e quando lhe sobrar tempo quer participar de um baile da terceira idade fora do 
Município para prestigiar porque no futuro vai estar junto, se Deus quiser e há de querer. 
Deixou seu apoio a todos que se dedicam para que aconteça a Campanha do Outubro 
Rosa, um mês de conscientização sobre o câncer de mama e colo de útero e aqui a 
Câmara está apoiando e vai continuar apoiando. Pediu aos colegas Vereadores sobre a 
questão dos exames de cavalos, que não só seja o seu pedido, mas que possa cada um 
com seus contatos, inclusive o Vereador Diogo que tem o Secretário da Agricultura, um 
grande parceiro nesta questão principalmente no CTG sempre se colocando a disposição, 
sendo um ganho para ele e sua Secretaria esta questão dos exames dos cavalos, isto não 
vai ter gastos, vai ser só ganhos para o Município. Agradeceu pela mensagem do Dia do 
Vereador e parabenizou a todos os Vereadores que fazem parte da cidade, que trabalham 
cada um com seu jeito de pensar, mas tem certeza que é sempre para o bem do povo 
baronense, independente de partido, às vezes alguns pensam diferente, mas é sempre 
pensando na população. Disse que ficou preocupado, como o Vereador Nercio falou que é 
um cisne branco, ele é um patinho feio, a Administração esqueceu de lhe convidar para a 
inauguração da obra da praça que era para ser em setembro, veio o Secretário falar que 
em setembro ia estar pronta, acha que esqueceram e fica mais uma questão da má 
Administração, não lhe interessando quem é o responsável, mas para ele isso se chama 
má Administração. Desejou uma boa noite a todos, um bom retorno a todos e que queiram 
bem um amigo porque não custa nada. Usou a palavra o VEREADOR DIOGO, Líder do 
PSDB, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam 
presentes. Parabenizou a todas as candidatas que colocaram seus nomes para a eleição 
do Conselho Tutelar, onde as cinco mais votadas foram eleitas para esta função tão 
importante que lida direto com os problemas familiares, com crianças, adolescentes e 
incapazes. Desejou às eleitas que tenham êxito em seu mandato e que possam exercer 
esta função tão importante na forma que já estão fazendo ou fazendo um novo trabalho, 
no caso das que se elegeram agora. Comentou que a respeito do transporte, acha que 
como veio na resposta, as urnas eram praticamente dentro do Município e é uma eleição 
não obrigatória, então dentro do possível teve um grande público votante, talvez tivesse 
que ter sido mais estimulado, mas o momento agora é de contenção de despesas. 
Ressaltou que a respeito das urnas, a Comarca de São Jerônimo só liberaria as urnas 
eletrônicas se fossem no máximo três pontos de votação, outros Municípios como Cerro 
Grande do Sul e Sertão Santana que pertencem à Comarca e Tapes e Barra do Ribeiro, 
tiveram o voto manual, voto escrito, sendo liberado para todas as seções, mas teria de ser 
o voto escrito. Parabenizou a equipe organizadora do Outubro Rosa e do Novembro Azul, 
esta grande campanha que só tem a beneficiar a população e esclarecer as pessoas que 
não têm conhecimento desta doença  tão maldita que é o câncer de mama e de próstata e 
às vezes as pessoas têm vergonha de fazer tanto um exame quanto o outro, então através 
desta campanha há uma grande divulgação pelas agentes de saúde. Ressaltou que este 
problema pode ser evitado se houver uma prevenção e esta Casa é muito preocupada e 
apoiadora nesta questão e ano passado no dia vinte e nove de setembro colocou uma 
proposição para que fosse feito a semana de combate ao câncer de mama e de próstata, 
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o qual está ai do dia dezenove ao dia vinte e seis de outubro  com várias pautas a respeito 
do assunto. Parabenizou os idosos pelo Dia do Idoso e os Vereadores pelo Dia do 
Vereador. Falou ao Vereador Rodrigo que tem certeza que o Secretário Leandro vai fazer 
todo o empenho possível nesta causa que é de suma importância para a saúde animal do 
Município e para o esporte como tiro de laço, rodeio, vaca-mecânica que devem ser 
incentivados. Usou a palavra o VEREADOR TIAGO, Líder do PP, saudou novamente 
quem não se fazia presente na sua primeira saudação. Parabenizou os organizadores do 
Outubro Rosa e o Novembro Azul que incentivam a prevenção do câncer de mama e colo 
de útero, e também o câncer de próstata que se forem diagnosticado antecipadamente 
tem grande chance de cura. Parabenizou os idosos pelo Dia do Idoso. Comentou que na 
quinta-feira depois do seminário da ACVERC esteve junto como o Governador Sartori, 
onde o Governador falou sobre o Dia do Vereador e o Presidente da ACVERC questionou 
o Governador sobre o acesso asfáltico para Barão do Triunfo, o que o Governador 
respondeu que não tem dinheiro, mas vai fazer o possível para fazer obras de asfalto aos 
Municípios que não tem e também concessões de rodovias maiores. Comentou sobre as 
obras na praça, uma coisa que todos os Vereadores que querem que o Município vá para 
frente tem esta preocupação e com ele não é diferente, esta obra na praça lhe 
envergonha, mas de contraponto hoje falando com Valdir Govoni que foi a empresa que 
está trabalhando no posto, está entregando mais duas peças, inclusive alguma pode ser 
um banheiro, já que tem um interditado. Comentou que ficou sabendo que as obras das 
casas populares estão em andamento, deseja que não pare e sugeriu a visita de alguns 
Vereadores para seguir uma fiscalização nestas obras e também ser parceiro para ajudar 
no que poder para que não pare estas obras. Agradeceu a presença de todos. Neste 
espaço, usou a palavra o PRESIDENTE MARCOS, saudou novamente quem não se fazia 
presente na abertura da Sessão. Cumprimentou as candidatas à Conselheiras Tutelares, 
em especial às eleitas, desejando que façam um bom trabalho e consigam atender as 
expectativas. Parabenizou os colegas Vereadores pelo Dia do Vereador, no qual 
receberam mensagens, sendo importante todo tipo de valorização. Parabenizou os idosos, 
comentando que no Campeonato Brasileiro de Futebol, em vez de entrar crianças com os 
jogadores, entraram idosos, sendo isso valorização e abertura de espaço aos idosos. 
Reiterou o assunto do Vereador Tiago, sobre o evento em Camaquã, o qual acha de 
grande importância por nosso Município ser totalmente agrícola e deixou um recado aos 
amigos que fazem parte do escritório da Emater para mandarem convites destes eventos 
para a Câmara, pois todos Vereadores gostariam de participar e não ficam sabendo. 
Comentou sobre um seminário que aconteceu em Porto Alegre, no qual o Vereador Tiago 
lhe acompanhou, se achou na obrigação de participar na quarta-feira também com a 
ACVERC, que é a Associação que lhes ajuda, já fez vários eventos juntos, e neste 
seminário houve vários palestrantes sobre vários assuntos, sendo muito importante os 
Vereadores participarem. Falou que está na mídia a farra das diárias, então onde tem um 
encontro de Vereadores, falam que os mesmos estão fazendo turismo, tirando diárias 
passeando na capital e isto não é bem assim, isso é generalizado, mas não é assim que 
funciona, inclusive agora recebeu uma mensagem de uma  colega que estava assistindo a 
RBS Noticias e estava dando reportagem de uma Câmara, e falou que tomara que Barão 
do Triunfo não se enquadre nisto. Afirmou que o Município não vai se enquadrar porque 
está com responsabilidade, fazendo o trabalho certo, cobrando diárias sim, mas diárias 
que estão no Regimento Interno e na Lei Orgânica sendo legal, ninguém está aqui para 
passear e ganhar dinheiro dos cofres, inclusive no seminário da semana passada pediu 
aos Vereadores que ficassem a vontade para ir ao seminário, mas que tivessem um 
respaldo de não cobrar diárias porque neste final de ano estão tentando reduzir despesas 
para ajudar o Executivo. Falou do Projeto de Lei 027/15, o qual não foi votado porque 
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estão tentando carregar  da melhor forma para ninguém seja prejudicado, quer que o 
Município fique bem e consiga inaugurar as obras no prazo, que é uma coisa que no Brasil 
é uma novidade, se em Barão do Triunfo inaugurasse uma obra no prazo diria que tinha 
que levar o exemplo à Brasília porque lá ninguém inaugura nada na data. Comentou que 
estava conversando com o Prefeito e com a Secretária da Educação e estas escalas, 
foram pedido ajuda ao IGAM e talvez há prejudicados e sabem disto por isso estão 
conversando e trabalhando para tentar talvez modificar as partes que podem vir a 
prejudicar alguém, para ninguém  se sentir lesado. Comentou que como o Prefeito tem a 
maioria na Câmara, todos os Projetos seriam aprovados, mas não é assim que funciona, 
aprovam o que acham certos e vai ser bom para a grande maioria como já foi falado aqui 
várias vezes, inclusive já rejeitaram Projetos do Prefeito, então se não houver uma 
modificação que estão conversando tentando colocar no Projeto, talvez na próxima 
semana o Projeto vai ser rejeitado. Falou que quer a melhoria da maioria. Comentou que 
fez uma força tarefa para fazer um relatório total de todas as proposições, inclusive foi à 
prefeitura para trazer um monte de informações para tentar trazer o maior número de 
respostas porque sabe o que diz o Regimento Interno e a Lei Orgânica, mas não adianta 
fazer sua parte se pessoas mais interessadas e preocupadas não estão fazendo. 
Ressaltou que a relação de informações que estão atrasadas aqui é uma coisa pública, 
quem precisar ver tem total liberdade de fazer, o que está no Regimento Interno e na Lei 
Orgânica porque o  Executivo já está avisado e como Presidente da Casa e o Assessor 
Jurídico que tem sua carteira da OAB para responder, estão fazendo as suas partes, todos 
podendo ficar certos de que as suas responsabilidades, estão cumprindo e se estão 
falhando em algum lugar vão tentar descobrir onde está sendo a falha. Convidou para os 
dias vinte, vinte e um e vinte e dois de outubro está sendo feito um curso do Imbramate 
sobre manejo de erva-mate e gostaria de todos convidassem mais um ou dois. Comentou 
que há uma propriedade no Município com aproximadamente dois pés de erva-mate 
plantadas, com vários estágios de crescimento. Agradeceu a todos pela presença, e falou 
que na semana que vem devido ao feriado do dia de Nossa Senhora Aparecida, inclusive 
haverá procissão na Capela Nossa Senhora Aparecida, a Sessão Ordinária será dia treze 
de outubro na terça-feira. Nada mais havendo a tratar determinou encerrada a presente 
Sessão, convocando a todos para participarem da próxima Sessão Ordinária, dia treze de 
outubro de dois mil e quinze na mesma hora e local. 
 

 
Sala de Sessões, 05 de outubro de 2015. 
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